

Concours d'éloquence

Fondation Charles de Gaulle

Pour vous inscrire :



<https://www.charles-de-gaulle.org/>



s.junien-lavillauroy@charles-de-gaulle.org



01 44 18 66 94

Dans les pas de Charles de Gaulle : parcours pédagogique autour de l'engagement

Descriptif

Ce parcours pédagogique s'articule autour de quatre séances et d'une journée d'étude à Colombey-les-Deux-Eglises, réalisées durant l'année scolaire.

Il est tourné vers la notion d'engagement abordée à partir de la vie et de l'action du général de Gaulle. Les différents ateliers permettent d'aborder divers motifs et formes d'engagement illustrés par l'itinéraire de Charles de Gaulle dans l'histoire. Ils sont aussi conçus pour contribuer à l'acquisition progressive de compétences orales, et aboutissent à un concours d'éloquence. Les élèves sont accompagnés tout au long du dispositif pour acquérir des connaissances et apprendre à élaborer un oral construit et argumenté, mené en interaction. Les connaissances et compétences travaillées s'intègrent aux programmes scolaires d'histoire et d'éducation morale et civique.

Chaque classe est représentée par une équipe le jour du concours d'éloquence. Celle-ci exprime à l'oral et à plusieurs voix un discours engagé au service d'une cause, d'un principe et/ou d'une valeur. L'équipe lauréate remporte un voyage à Londres sur les pas du Général de Gaulle, sous réserve que les participants remplissent les conditions d'entrée sur le territoire britannique. Le voyage se déroule fin juin-début juillet en tenant compte des contraintes liées aux examens.



Lieu où se déroule l'action :

Dans et hors établissements.

Objectifs :

- S'appuyer sur la figure du G. de Gaulle pour explorer le concept de l'engagement (militaire, politique...)
- Sensibiliser les élèves aux valeurs citoyennes
- Encourager et développer le sens de l'engagement et civique
- Former à la prise de parole et à l'argumentation sur des fondements historiques, scientifiques et développer leur esprit critique

Public cible

A destination des élèves et adultes des lycées franciliens.